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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DENUNCIA 
 
DIVIDE A MORENISTAS VOTO POR PRESUPUESTO ESTATAL 
Por Berenice Santos 
De los legisladores aliados de Morena, Claudia Díaz Gayou, diputada del Partido del Trabajo, votó en contra del 
proyecto: “Cómo votar lo que no se conoce, como dijo la diputada Claudia Díaz Gayou; cómo apoyar o cómo 
replantear la orientación del gasto”, cuestionó durante su intervención, mientras que las diputadas Perla 
Patricia Flores Suárez y María Georgina Guzmán Álvarez, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), 
votaron a favor; cabe destacar que ellas denunciaron ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ) a cuatro morenistas por violencia política en razón de género. (CQRO 6) 
 
ELECCIÓN JUDICIAL LOCAL 
 
AVANZAN 153 PARA CIRCUITO JUDICIAL QUERETANO 
Por Miguel Tierrafría 
El Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo federal publicó la lista de aspirantes que pueden ser elegibles para 
el proceso electoral judicial de 2025, en el que, para el Circuito Judicial 22, correspondiente a Querétaro, figuran 
al menos 153 perfiles. al menos 153 perfiles. Algunos de los perfiles que destacan en la lista son María Pérez 
Cepeda, quien fungió como consejera electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro y Magdiel 
Hernández, quien formó parte del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro. Entre los perfiles con pasado 
partidista figuran Jorge Cruz Altamirano, quien fungió como consejero estatal de Morena; y José Gerardo 
Sinecio Ríos, quien ha representado a morena ante el IEEQ, y en 2021, estuvo en la lista de diputados de 
representación proporcional en ese mismo año electoral. (AD PRINCIPAL y 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SOMOS LUGAR 10 EN IED Y 4 EN PROGRESO 
“México ¿Cómo Vamos?” documenta 44 proyectos de inversión al segundo trimestre. 
 
N: CERTEZA JURÍDICA 
Cuenten con el Municipio para ayudar a quien más lo necesita: Felifer Macías. 
 
EUQ: APOYARÁN CON 50 MDP A PEQUEÑOS PRODUCTORES 
Secretaría de Desarrollo Agropecuario prevé ayuda para 20 mil; confirma que afectaciones por la sequía 
prolongada y las recientes heladas han alcanzado a casi todo el estado. 
 
CQRO: ¡AMÉRICA TRICAMPEÓN! 
América se despegó como mejor equipo de la liga y, con 16 campeonatos, les saca cuatro de ventaja a las Chivas, 
seis al Toluca y siete al Cruz Azul. 
 
PA: APOYO ESTATAL A LOS 18 MUNICIPIOS: LUIS NAVA 
Se entrevistó titular de Desarrollo Social con todos los alcaldes para ver sus proyectos 
 
P: TRICAMPEÓN. 
América sumó su título 16. 
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PODER EJECUTIVO 
 
REGULARIZADOS, 40 ESTABLECIMIENTOS 
El secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz, informó que hasta el momento se han logrado regularizar cerca de 40 
establecimientos en la zona metropolitana, incluidos restaurantes y pequeños negocios con venta de cerveza y 
vino. Esta labor, destacó, ha sido un esfuerzo conjunto entre los municipios, el gobierno del estado y Protección 
Civil para subsanar irregularidades en licencias y trámites administrativos. (EUQ 5) 
  
EN MARZO REALIZARÁN AUDITORÍA FINAL A PASEO CINCO DE FEBRERO 
En marzo de 2025, la Contraloría comenzará a aplicar la auditoría en la tercera fase de la obra Paseo Cinco de 
Febrero, que corresponde a la parte final de ella. El titular Óscar García informó que se encuentran trabajando 
en el cierre de expedientes de la primera fase, que es la parte hidráulica. (AD 12) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CONFIANZA DE CONSUMIDORES MEXICANOS RETROCEDE DURANTE NOVIEMBRE 2024 
En noviembre de 2024, la confianza del consumidor en México registró un retroceso mensual, situándose en 
44.3 puntos, de acuerdo con datos del INEGI. Este comportamiento refleja un menor optimismo sobre la 
situación económica actual y futura del país y de los hogares, en comparación con octubre. (Quadratín) 
 
ESTADO EN SEMÁFORO AMARILLO POR INFLACIÓN 
La inflación anual en Querétaro para el mes de noviembre fue de 4.6%, lo cual coloca a la entidad en semáforo 
amarillo en este indicador, de acuerdo con un análisis realizado por la organización México ¿Cómo Vamos? A 
nivel nacional la inflación anual fue de 4.55%, por lo que la entidad estuvo ligeramente por arriba de este 
indicador. En el comportamiento mensual, en el país disminuyó 0.21% la inflación en comparación con el mes 
de octubre. (DQ 12) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO  

Emigran antros a SMA. Presupuesto blindado. Vega y Ángeles, firmes. Diciembre me gustó pa’que te 
vayas…”. Justo cuando esperaban la emigración masiva de fiesteros queretanos hacia San Miguel de Allende 
para evadir, en los bares de allá, las restricciones de horario impuestos tras la masacre en “Los Cantaritos”, lo 
que comenzó a trasladarse al pueblo mágico de Guanajuato son los antros. Cuando menos la “Sala de Despecho” 
de Plaza Antea, bar donde es socio el grupo Antromex que tantas dudas genera entre las autoridades, ya optó 
por abrir mejor una sucursal de su muy gustado refugio de despechados en San Miguel de Allende, porque aquí 
no hay para cuándo. No para ellos. Otros dos grupos enfrentan la misma decisión de no dejarlos operar más en 
Querétaro, tras los hechos del 9 de noviembre: el propietario de “Los Cantaritos” que operaba (y tiene cerrados) 
4 lugares más, así como el propietario del clásico de la “carrera larga”, el bar “Feroz”. Cumplieron. Con las 
manos vacías terminó Morena, mas no algunos morenistas, tras el fallido intento de negociar la aprobación del 
paquete económico 2025 que envió el gobierno de Mauricio Kuri. Nada sacaron porque casi nada aumentó, 
apenas 0.6 por ciento, el presupuesto a gastar, pero sobre todo porque una vez más la oposición en el Congreso 
no pudo vencer a la dupla formada por Guillermo Vega y Gerardo Ángeles, quienes se anotaron otra palomita en 
la maniobra política y en la técnica financiera para blindar todo el paquete económico. Ambos se confirman 
como los operadores más confiables del PAN: dejaron al ala radical de la 4T buscando trampas o excesos en el 
plan presupuestal y trabajaron en el diálogo con los moderados, como por ejemplo la presidenta Andrea Tovar 
quien hasta contradijo a sus compañeros “sin tiempo” para leer la propuesta. Canibalismo. No terminaba aún 
la sesión donde el Congreso aprobó el paquete económico, cuando en las redes sociales de integrantes del grupo 
morenista llamado internamente “El Otro Querétaro” del diputado federal Gilberto Herrera ya circulaba un 
cartel acusando de traidores y vendidos a Sinuhé Piedragil, Ulises Gómez, Homero Barrera y Sully Mauricio 
Sixtos. Un día no muy lejano los “científicos” de la izquierda queretana terminarán, literal, dandose de sillazos. 
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De Guatemala… Después del calamitoso paso del “independiente” Antonio Mejía por Tequisquiapan, está fácil 
que Héctor Magaña haga un buen papel como presidente municipal, pero está dejando pasar la oportunidad. El 
candidato morenista ganó con la promesa de un gobierno de puertas abiertas, sencillez y cercano a la gente, 
todo lo contrario a lo que ahora muestran el joven alcalde y su equipo desde la presidencia municipal. Hoy los 
de Tequisquiapan afirman que los nuevos funcionarios de la 4T son todo lo contrario: déspotas, presumidos y 
totalmente “inalcanzables”, pues resulta casi imposible dialogar con ellos. Cómo estarán las cosas en el pueblo 
mágico que hasta comienzan a decir que estaban mejor cuando estaban peor (con Toño Mejía). Ya se dobló. Al 
parecer Alberto Nava no tiene prisa por “sacarle sus trapitos al sol” a Amarildo Bárcenas, exalcalde de Pedro 
Escobedo, porque aunque se quejó amargamente del cochinero que le dejaron. Hoy el nuevo alcalde morenista 
parece resignado y ya ni habla de la supuesta auditoría que serviría para enjuiciar a su antecesor panista. 
Recién llegado, dijo que no se tentará el corazón al encontrar irregularidades, pero ya no se le ven muchas 
ganas de andar combatiendo, al menos no en ese caso. Fideicomiso. Ana María Osornio, regidora capitalina y ex 
secretaria de Administración con Luis Nava, defendió el programa de apoyo a policías para adquirir una 
vivienda pese a las críticas de que sólo logró apoyar a 5 elementos tras 17 solicitudes. Este programa cuenta 
con un fideicomiso de 8.5 millones que se encuentran parados debido a que los solicitantes no reunieron los 
requisitos necesarios. Aseguró que las reglas son claras y el fideicomiso no se puede tocar a menos que sea para 
el proyecto para el que fue creado. (DQ 2) 

 

LOS HIJOS DE LA CORNETA 

Aprueban por mayoría en el congreso presupuesto estatal 2025. La discusión de la Ley de Ingresos, del 
Paquete Fiscal 2025 y de la Ley de Egresos del Presupuesto para el 2025 que se llevó a cabo este fin de semana 
en el Congreso del estado, dejo ver que la coordinación institucional de semejante Poder del estado está en 
manos de diputados y diputadas, salvo honrosas excepciones que también las hay, que, pareciera, no tienen ni 
idea de la relevancia de su participación. Las “discusiones” que pudimos ver a través de la transmisión del canal 
del Congreso del estado y digo ver porque se escuchó a medias porque nunca prendieron los micrófonos de las 
curules de las y los diputados para que los ciudadanos pudiéramos conocer y escuchar el sentido del voto de 
cada uno de los 25 integrantes del Congreso. A pesar del gran esfuerzo que también se hizo palpable, fue 
también evidente la falta de capacidad; de liderazgo y hasta de discurso político de la diputada Andrea Tovar de 
MORENA, quien por cierto, desde el punto de vista institucional porque representa a uno de los tres poderes del 
estado, es presidenta de la mesa directiva de la 61 Legislatura, que con actitud, poco firme y tambaleante voto a 
favor de las iniciativas del gobierno en el poder y que, incluso, se resistió hasta donde pudo para evitar que se 
hiciera el receso que reclamaban los diputados de su propio partido para alargar esta importante discusión 
para la ciudadanía. En las redes sociales, los mismos seguidores de MORENA, le llamaron traidora y 
“compinche” del gobierno del PAN al igual que al diputado Homero Barrera que también voto a favor de estas 
iniciativas que, de manera magistral y técnicamente irrefutables, presentó el diputado Gerardo Ángeles Herrera, 
presidente de la Comisión de Planeación y que, al final fue aprobado por 18 votos a favor y 7 en contra de 
quienes, aun viniendo de las mismas filas del PAN, como el mismo coordinador parlamentario de MORENA, 
Edgar Inzunza y del notario con licencia y ahora morenista, Arturo Max Pérez, quienes trataron de ser radicales 
de izquierda sin lograr su objetivo, ya que las diputadas Claudia Díaz del PT; Blanca Flor Benítez de MORENA y 
hasta Tere Calzada de MC fueron quienes le pusieron el cascabel al gato al exigir atención a los municipios más 
pobres; una mejor redistribución del gasto social y hasta equidad de género en el discurso al señalar que hay 13 
diputadas y 12 diputados porque no todos son diputados. Al final, en las redes sociales, los internautas 
condenaron el “entreguismo” de varios de los legisladores de MORENA que, literalmente, “se entregaron a lo 
que dispuso el partido en el poder” y de esa manera, calificaron de traidores a Ulises Gómez de la Rosa (ahora 
independiente); a Sinuhé Piedragil, uno de los hombres más cercanos desde Querétaro a la presidenta 
Sheinbaum y al joven diputado Homero Barrera, fiel activista de Ricardo Monreal, además de la diputada Sully 
Mauricio Sixtos a quienes acusaron de ser “más azules” que el mismo gobernador Mauricio Kuri y lo que marco 
una importante ruptura entre los legisladores del partido guinda que dan cuenta de que no hay liderazgo en su 
fracción y mucho menos capacidad en la presidencia de la mesa directiva que tanto peleo, la muy respetable 
Andrea Tovar. Por su parte, el diputado Paul Ospital del PRI hizo su labor en esta media discusión al señalar 
aspectos fundamentales para tan importante sesión y, por su parte, el diputado Guillermo Vega, del PAN que 
supo centrar la discusión y, siempre de buen humor, dio muestra de su experiencia y capacidad en este ejercicio 
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legislativo en el entendido de que su labor era, precisamente, que el presupuesto se aprobara como lo había 
enviado el poder ejecutivo del estado y así se quedó. Resulta impresionante la incongruencia de varios 
legisladores de MORENA que exigieron en el presupuesto estatal más recursos para los municipios y 
comunidades más necesitadas cuando en el presupuesto federal, los diputados de su partido rechazaron la 
mejor distribución de los recursos para los más de 2 mil 400 municipios en nuestro país, para dar preferencia a 
los programas, que se consideran electoreros, del programa federal al que le otorgarán presupuestos 
millonarios, por ejemplo, a las becas de jóvenes sembrando el futuro por una cantidad superior a los 40 mil 
millones de pesos cuando rechazaron el financiamiento del proyecto del Batán, agua para todos, que ha 
impulsado el gobierno estatal. De esta manera, se cierra importante capitulo en la historia legislativa y política 
del estado de Querétaro en el que, reiteramos, la incapacidad y poca sensibilidad fue evidente ante los ojos de 
los miles de queretanos que nos pudimos dar cuenta de que hay morenistas con una clara visión de futuro y hay 
otros tantos que, pareciera, no ven o no pueden más allá de sus vivencias personales con el pretexto de que 
ellos si ven “al otro Querétaro”. Presupuesto social y altamente responsable para el crecimiento. Este fin de 
semana en sesión de Pleno de la LXI Legislatura del Estado de Querétaro, se aprobó por mayoría el Dictamen de 
la “Iniciativa de Ley de Ingresos del Estado de Querétaro para el ejercicio fiscal 2025” que de manera puntual 
presento el diputado Gerardo Ángeles Herrera, presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto. Según 
se establece en la Ley de Hacienda del Estado de Querétaro y de acuerdo a lo que señala la Ley General de 
Contabilidad Gubernamental y demás normatividad emitida por el Consejo Nacional de Armonización Contable, 
el Estado de Querétaro, para el ejercicio fiscal 2025, estima percibir los ingresos provenientes de los conceptos 
por un total de 62 mil 186,966,831millones de pesos que servirán para atender con un criterio social las 
demandas y necesidades de las familias queretanas. También se aprobó el Dictamen del “Decreto de 
Presupuesto de Egresos del Estado de Querétaro, para el ejercicio fiscal 2025” que también presentó el 
diputado Herrera quien con gran precisión técnica dejó sin argumentos a quienes pretendieron frenarlo para 
alargar esta discusión y evitar que pudiera comenzar a operar en sus finanzas el gobierno del estado. Se 
consideraron las transferencias a municipios; al poder legislativo y al poder judicial además de destinar 
recursos para que en nuestro estado puedan coexistir los organismos autónomos y tribunales administrativos 
entre los rubros principales al considerar una deuda pública de mil 150,879,010 millones de pesos y 
considerando alrededor de 13 mil 252,571,008 millones de pesos para obras programables en todo el estado. 
Ángeles Herrera precisó que este presupuesto tiene la finalidad de mantener los altos niveles de crecimiento 
económico, garantizando siempre que sea sustentable para que, a través de una estricta planeación que genere 
condiciones que incluyan a todos los sectores sociales, que conlleve una modernización que se traduzca en la 
incorporación de tecnologías, innovación y procesos simplificados que mejoren la calidad de vida, accesibilidad 
y prestación de los servicios públicos. En estas estrategias se pretende lograr un importante equilibrio en la 
calidad de vida de los habitantes de todos los municipios, fortaleciendo a aquellos que se ven menos 
favorecidos, mediante la distribución directa de las Participaciones Federales, se establece un 2.50% adicional 
al 20% de las Participaciones Federales que establece la ley, resultando congruente el desarrollo económico y 
fortalecimiento de los municipios. Como se pudo apreciar en esta importante sesión de pleno del congreso del 
estado, la aprobación de un presupuesto responsable y enfocado en su gran mayoría a atender las demandas y 
necesidades más sentidas de la sociedad en su conjunto en temas como salud, seguridad y educación al 
conceder un incremento del 13 por ciento a las universidades públicas en el estado y que, además, no se 
considera la posibilidad de adquirir deuda pública a pesar de la urgencia de obras como El Batán Agua para 
Todos que no quisieron aprobar la mayoría de la 4T en el congreso federal. Sin duda alguna, este presupuesto 
fue planeado con una clara visión de futuro, más allá de las diferencias ideológicas o partidistas, para atender 
las crecientes necesidades de la sociedad queretana. Ya lo veremos. Convive Felifer con los medios de 
comunicación. Una masiva convocatoria logró esta semana el alcalde de Querétaro, Felifer Macías que tuvo 
oportunidad de celebrar con los representantes de los medios de comunicación desde el más sencillo, hasta el 
más complejo y relevante en el estado y hasta a nivel nacional, para que, sin rollos y sin cansados discursos, 
deseara una feliz navidad a los reporteros y a sus familias. Luego de que este fin de semana tomara como 
vicepresidente de la Conferencia Nacional de Municipios de México (CONAMM), una agrupación que reúne a 
alcaldes de todo el país provenientes de diversas fuerzas políticas y que, sin duda, representa una oportunidad 
para que Querétaro participe activamente en el intercambio de prácticas exitosas y unir esfuerzos en favor de 
un México mejor para todos. Llegó y saludó de mano a todos. Se tomó la clásica “selfie”. Abrazos y carcajadas 
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siempre de buen humor y hasta tuvo chance de echarse unos taquitos de chicharrón; dos gorditas de migajas 
con nopales por eso de la proteína y las tortillas a mano que acompañaron la discada y la carnita de puerco en 
chile rojo además de uno que otro tequilazo. Siempre con apertura, respeto y asumiendo una actitud 
condescendiente pudo acercarse a todos los que le solicitaban y le pedía ese acercamiento que mucho sirve 
para comunicar las acciones de los gobiernos en turno. Les agradeció muy especialmente a los reporteros de la 
fuente toda la cobertura a todos los temas municipales y los conminó a mantener una sana relación de trabajo. 
Hay que reconocer a Pepe Báez que es el ideólogo en las cuestiones mediáticas; al periodista y colega de 
muchos años de experiencia, Mauricio Villalón Renaud que no se despegó ni un minuto del alcalde para 
presentar a todos y cada uno de los más de 300 comunicadores que tuvieron oportunidad de compartir además 
de Fernando Paniagua y a todo el equipo de la coordinación de comunicación social. El balance es positivo 
porque se logró el objetivo de que esta convivencia se pudiera realizar en un ambiente de camaradería, respeto 
y buen humor que siempre hace falta. Por cierto, esta semana lo harán Kuri y Chepe. Esta semana, el 
gobernador del estado Mauricio Kuri se reunirá esta semana con los representantes de los medios de 
comunicación locales y los corresponsales nacionales para cerrar este año con la misma intención que siempre 
ha tenido en su gobierno de comunicar siempre con respeto, apertura, pluralidad y visión crítica las acciones de 
su gobierno en el marco de la celebración de la navidad y el año nuevo. Bajo la batuta del aplicado Juan del 
Villar, el gobierno del estado ha logrado permear en los medios y con el excelente trabajo en redes que se 
realiza con una clara estrategia y visión de trabajar con criterios de transparencia, rendición de cuentas y 
respeto absoluto a la libertad de expresión, se ido consolidando el liderazgo del gobierno a nivel nacional y no 
solamente del jefe del ejecutivo estatal que entiende perfectamente bien como debe ser la relación institucional 
hacia los 18 municipios independientemente de las diferencias ideológicas y hasta con el gobierno federal de la 
doctora Claudia Sheinbaum. “Podremos no estar de acuerdo, lo ha dicho Kuri, desde el punto de vista ideológico 
y político, pero estamos en esta importante responsabilidad para ver como sí se pueden y deben hacer las cosas 
para que a las familias queretanas y mexicanas les vaya mejor” como es la función sustancial del gobierno del 
estado. Por cierto, que este lunes hará lo mismo el presidente municipal de Corregidora, Chepe Guerrero quien, 
además, presentará a su nuevo coordinador de prensa, Antonio Escárcega, un hombre de probada experiencia 
con quien se espera mantener una relación de apertura, colaboración, interacción y respeto siempre 
incondicional hacia los medios de comunicación. Veremos hasta dónde llegarán las formas mediáticas de uno de 
los presidentes municipales más cercanos institucionalmente al gobernador del estado. Que sea para bien. EL 
PRESUPUESTO La manera de ejercer el gasto anual, pasa por las peticiones de todas las dependencias para 
presentar un anteproyecto a la Secretaría de finanzas del Estado respecto a sus necesidades. Después es el 
Poder Ejecutivo quien es el único quien puede presentar la iniciativa de Presupuesto de Egresos y Ley de 
Ingresos a la Legislatura y de ahí, aprobar, en su caso lo que serán los dineros que se gastarán en el estado 
durante el 2025 será de 62,186,966,831, es decir, 62 mil millones de pesos. En general es un presupuesto 
equilibrado, con recursos que se balancean entre municipios, poderes del estado, organismos autónomos y 
mucho gasto social. Existe una visión responsable del gasto público, como se ha venido dado ya por décadas. Es 
decir, que Querétaro se ha destacado a nivel nacional siempre en el manejo de sus recursos públicos y su 
presupuesto. No dejemos de apuntar que quien fuera gobernador, Francisco Domínguez dejó al Estado con cero 
deudas y si bien se adquirió un empréstito en esta administración, cubre perfecto con los estándares y un 
manejo responsable, pasa cubrir los proyectos que son vitales para Querétaro. Debemos decir que algunos 
Diputados de Morena, se han comprometido con Querétaro y no solamente con la nociva formar de buscar 
destruir y atacar lo bueno que nuestro estado tiene. El Diputado Federal, Gilberto Herrera, que ni de senador, y 
ahora menos, de Diputado federal, ha bajado o gestionado un solo peso para la entidad y menos para la ¡UAQ! 
De lo que tanto se quejó y peleó, envía a sus huestes para descalificar a los diputados morenistas que votaron el 
presupuesto a favor. Gilberto Herrera que es el crítico más crítico entre los críticos ¿cuántos recursos le 
consiguió a Querétaro? ¿Cuáles son las gestiones que ha hecho por el estado? Nada, pero absolutamente nada. 
Pero eso sí, llama traidores a Sinuhé Piedragil, Homero Barrera, Ulises Gómez de la Rosa, y Sully Mauricio 
Sixtos, quienes fueron a favor de un presupuesto que ayuda a la construcción de un mejor 2025. Traidores son 
los que desde la inacción se oponen a todo nada más por que sí. El millonario pleito de los austeros. El 
conflicto entre Adán Augusto y Monreal deja ver los intereses económicos entre ambos, no les importó ponerse 
en evidencia por dinero, y sin recato, ambos quedaron en evidencia que por dinero son capaces de pasar por 
encima de los supuestos principios que tanto pregonan en la 4T. Ya nadie se traga lo de los 200 pesos en la 
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cartera y la pobreza franciscana, con el tiempo se ha puesto en evidencia, que se ha puesto en práctica aquello 
de que política es el arte de servirse del pueblo, haciendo sentir que se le sirve. A estas alturas, y después de 
todo lo que se conoce del actuar deshonesto de funcionarios y familiares que hacen negocios con descaro e 
impunidad, los intereses económicos son motivo de división entre miembros del mismo proyecto. Se ha dicho, 
que, por las circunstancias actuales, nada prosperaría en contra de del actual gobierno, porque tienen el control 
absoluto que incluye a la propia presidenta “con a”, y que serán las divisiones internas las que servirán de 
contrapeso a MORENA. Al formarse una facción en el poder, que se sabe dueña del gobierno y de sus recursos, 
ven la oportunidad de su vida para con impunidad, asegurar su futuro, porque, nada irá más allá de un 
escándalo mediático, a cambio del incremento de sus patrimonios, mientras se esté bien con el que en realidad 
manda. Todo el poder está concentrado y es unipersonal, no se mueve la hija sin la voluntad del señor. Sin 
rodeos, vivimos otro Maximato, “aquí vive el presidente, pero el que gobierna vive enfrente”. Y lo peor, ante un 
pueblo indolente y conformista y otro maiceado, poco se puede hacer, tendrá que venir de fuera la redención 
por motivos ajenos, y en esto puede influir Trump. Tertulia. Don Armando del tradicional barrio de la Cruz y su 
compañero jubilado de la CEA comentaron que los recientes nombramientos en la responsabilidad de cuidar la 
imagen y limpieza del Centro Histórico lo único que se ha logrado es más burocracia, porque lo cierto es que los 
servicios públicos de limpieza y sobre todo el mantenimiento de banquetas, adoquines, guarniciones, 
camellones en el Centro Histórico están rebasados, lucen descuidados y abandonados, no se puede pasar por 
alto que ya llevan 85 días en sus cargos visto de otra manera han cobrado 5 quincenas sin que se haya 
justificado el que haya una “superintendencia” además de la Delegación, a quien responsabilizar del mal estado 
en que se encuentra ese espació, que los habitantes y turistas deben disfrutar. Lejos quedaron los tiempos en 
que se reconocía su limpieza y el buen estado de mantenimiento. Los organizadores de los festejos dentro de la 
Alameda Hidalgo, que han sido bastantes, aún no se han dado cuenta que existen más de 5 puertas por la 
entrada de la Av. Zaragoza, resulta injustificable que solo tengan una puerta abierta tanto para el ingreso y 
como para la salida de todos los usuarios, que han sido bastantes, durante las mañanas, así como en las tardes, 
ya casi oscureciendo. Las elecciones de 2027. La encuestadora Rubrum se adelanta con una encuesta que 
favorece al Doctor Santiago Nieto Castillo en la búsqueda a la gubernatura de Querétaro por el partido Morena. 
Esta encuesta se dio a conocer hace apenas unos días y deja al sanjuanense muy por encima de Gilberto 
Herrera. Nieto Castillo rebasa el 42% de preferencia, mientras que Gilberto solamente llega al 22% y Celia Maya 
apenas pasa el 15%. Ya ni digamos de las otras y otros candidatos como Bety Robles Andrea Tovar y Luis 
Humberto Fernández, que se quedan muy por debajo. Por parte de los azules, el más fuerte es Ricardo Anaya, 
quien obtuvo el 24%, seguido por Lupita Murguía, Luis Bernardo Nava, Felipe Macías y en quinto lugar Agustín 
Dorantes. Ese es el panorama que de acuerdo a Rubrum se vislumbra para la próxima elección a Gobernador de 
Querétaro en la que el ganador podría ser Morena, siempre y cuando su candidato sea Santiago Nieto. Ya 
empieza a calentarse la carrera rumbo al 2027. Habrá que esperar, pero parece ser que habrá sorpresas. (N) 

 

PRESUPUESTO DIVIDE A MORENA 

Por Miguel Flores 

Lo bueno. Uno de los temas más complejos que se advertían en la sede legislativa era la discusión del paquete 
económico del estado para el 2025. La votación del Presupuesto de Egresos del Gobierno estatal fue muestra de 
que el Congreso local está muy dividido. El panismo consiguió cuatro votos de Morena para sumar 17 votos a 
favor, seis en contra y dos abstenciones, de la diputada Andrea Tovar y del legislador Arturo Maximiliano 
García. El paquete económico fue calificado por los diputados como “congruente, responsable y suficiente” para 
atender los rubros de mayor interés: salud, educación y seguridad. Lo malo. Pese a que algunos diputados 
aclararon que, finalmente y luego de mucha insistencia, la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos del 
estado les fue entregado en “tiempo y forma”. Algunos diputados de Morena exhibieron que hubo opacidad en 
el manejo de la información, e incluso que faltó un desarrollo técnico y exhaustividad para definir rubro por 
rubro cómo es que se gastará el recurso público. Esto da lugar a que el documento resulte ambiguo y da 
oportunidad a que la Administración estatal pueda hacer uso del presupuesto con mayor libertad. Un área en la 
que se debe mejorar para garantizar transparencia y eficiencia en el gasto de los recursos públicos. Lo peor. La 
derrota legislativa de Morena con la discusión y aprobación del paquete económico 2025 del estado evidenció 
que hay miembros de la oposición que no aceptan un ejercicio democrático cuando los resultados son adversos 
o contrarios a sus intereses. Desde luego que existió “oficio político” de los panistas para sumar votos de la 
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oposición al proyecto de presupuesto, un oficio que la 4T no hizo o ha dejado de hacer luego de las rupturas 
internas que han padecido en el Poder Legislativo. (AD 14) 

 

ASTERISCOS 

Lele. En el municipio de Amealco, los comerciantes que se ubican en la plaza principal están utilizando las 
muñecas Lele monumentales para amarrar de dichas estatuas las lonas de sus puestos, una actividad que 
ocurre a plena vista de las autoridades que, o son omisas o no tienen interés en resguardar estas figuras 
emblemáticas que son parte del patrimonio de los amealscenses. El llamado para el edil Óscar Pérez, su 
directora de Turismo, Elvira González, y también para la secretaria de Turismo estatal, Adriana Vega. Buen 
ejemplo. Laura Aguilar, coordinadora general de la Jefatura de Gabinete, ha estado activa en calles, colonias y 
espacios públicos, aunque su oficina en Palacio de Gobierno sigue siendo su cuartel general, se le ha visto 
escuchando a ciudadanos primera mano las inquietudes ciudadanas. ¿Será parte de una estrategia de 
posicionamiento o simplemente una forma distinta de hacer política? El tiempo lo dirá. Un exceso. Durante su 
visita a Estados Unidos, el presidente municipal de Corregidora, ‘Chepe’ Guerrero, firmó un memorándum de 
entendimiento con el alcalde de San Antonio, Texas, Ronald Nirenberg, con el fin de intercambiar ideas y 
fortalecer las relaciones entre ambas ciudades, abriendo nuevas oportunidades de colaboración para impulsar 
el desarrollo económico y mejorar las prácticas municipales en beneficio mutuo. El edil destacó que ambas 
ciudades comparten una rica herencia histórica y cultural. (AD 14) 

 

BAJO RESERVA 

Intensa agenda. Josué "Chepe" Guerrero, nos cuentan,es hoy en día el alcalde "más cercano" al gobernador 
Mauricio Kuri González. Además, nos refieren, no sólo atiende una intensa agenda de corte social, con acciones 
en comunidades y fraccionamientos, a dos meses y medio de iniciada su administración en Corregidora, sino 
también aprovecha cada oportunidad para comunicar el rumbo que sigue el municipio que gobierna en donde 
una de sus prioridades ha sido el tema de seguridad, por su compleja vecindad que tiene con al menos cinco 
municipios del estado de Guanajuato. Ello, sin dejar de atender una agenda nacional partidista, pues nos 
refieren, es el único queretano que integra el Comité Ejecutivo Nacional de su partido, el PAN. Fuego amigo. 
Quien se ha convertido en el blanco de las críticas y descalificaciones del ala dura de Morena, nos cuentan, es el 
diputado Ulises de la Rosa, quien también milita en este partido. Su alianza coyuntural que traía con el grupo 
político del diputado federal, Gilberto Herrera, se rompió. Por eso, no sorprende que la alcaldesa de Cadereyta, 
Astrid Ortega, también del ala dura del partido guinda, esté en contra de la propuesta que impulsa don Ulises de 
municipalizar a Vizarrón. Además, nos cuentan, a don Ulises, se le espera una difícil semana al interior de su 
partido por haber votado a favor del presupuesto que propuso el gobernador Mauricio Kuri. (EUQ 2) 

 

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Reconoce Kuri suma de fuerzas políticas. Que, tras la aprobación en el Congreso local, con 17 votos a favor, 
seis en contra y dos abstenciones, del presupuesto para el 2025, el gobernador Mauricio Kuri destacó en redes 
sociales “la suma de todas las fuerzas políticas”. “Reconozco a los diputados del estado de #Querétaro por la 
aprobación del presupuesto 2025. La suma de todas las fuerzas políticas otorga certidumbre y garantía de 
prosperidad para las familias. Seguiremos siendo constructores masivos de bien común. Con prosperidad y 
tranquilidad, seguimos elevándonos al siguiente nivel. Contigo, todo es posible”, escribió. Además de los 
diputados del PAN y del ¿independiente?. Enrique Correa, los morenistas Sinuhe Piedragil, Homero Barrera y 
Sully Yanira Mauricio Sixtos votaron a favor, igual que Ulises Gómez, quien representaba al PT, después se pasó 
a Morena y ahora se dice independiente. También avalaron el presupuesto las diputadas del PVEM, Perla 
Patricia Flores y María Georgina Guzmán; la diputada de MC, Teresa Calzada, y Adriana Elisa Meza y Paul 
Ospital, del PRI. Cabe subrayar que los también morenistas Laura Andrea Tovar, presidenta de la Mesa 
Directiva, y Arturo Maximiliano García, se abstuvieron de votar. Pleitos entre morenistas, no solo a nivel 
federal. Que los pleitos entre morenistas no solo son a nivel federal, pues, además de las acusaciones de 
supuestas irregularidades entre el senador Adán Augusto López y el diputado Ricardo Monreal por el recorte de 
123 millones de pesos al presupuesto del Senado, en la Cámara baja, tanto el aval como la abstención por parte 
de legisladores locales de Morena al presupuesto de Querétaro indignó a muchos de sus correligionarios. Su 
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dirigente estatal, Gisela Sánchez, expresó en redes sociales: “Mal por quienes se abstuvieron y peor por quienes 
votaron a favor. El primer punto del decálogo que todos firmaron dice: ‘Las y los servidores públicos de morena 
se deben al pueblo y deben ser leales a él’”, y es que argumentó: “No está claro el presupuesto para las 
comunidades que menos tienen (...) sigue siendo el privilegio para unos y el rezago para los de siempre”. Y de 
quienes votaron en contra, destacó: “Estas diputadas (os) son congruentes con las demandas más sentidas de la 
gente, que votó por un cambio”. Advierten sobre consecuencias por reforma a Ley del Infonavit. Que 
Morena va por los ahorros de los trabajadores que no utilicen su recurso para vivienda, aseguraron legisladores 
del PAN tras la aprobación en el Senado de la reforma a la Ley del Infonavit impulsada por el gobierno federal. 
Advierten que contraviene el artículo 123 constitucional, que establece el acceso de una vivienda barata para 
los trabajadores con base en la participación de ellos, de los empleadores y el gobierno, a quienes no se sabe si 
se consultó para esta reforma; ahora, subrayan, el gobierno federal tendrá el control absoluto y tanto la 
Comisión de Vigilancia, como el Comité de Auditoría y el de Transparencia serán hechos a un lado. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO 
El Municipio de Corregidora y Houston, Texas suscribieron un convenio de colaboración para fomentar el 
desarrollo industrial y empresarial durante la visita del presidente municipal Chepe Guerrero a Estados Unidos, 
en donde se entrevistó y firmó el documento con el alcalde, Ronald Nirenberg. (PA) 
 
FUENTE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Denuncian acoso sexual en la PoEs. Decenas de trabajadoras y trabajadores de laPolicía Estatal de Querétaro 
están denunciandohostigamiento laboral, discriminación y acososexual por parte de funcionarios de la 
ComisiónEstatal de Atención Integral a Víctimas y del áreade Psicología, supuestamente protegidos porJUAN 
MARTÍN GRANADOS. La carta es dirigida al gobernador MAURICIO KURI. Vaya, vaya.Agua puerca ni de lejos ni 
de cerca. (PA) 
 
CARRILLERA 
Por Sergio A Venegas Alarcón 

Aprueba mayoría presupuesto estatal. Operación política de Rogelio Vega, Memo Vega y Ángeles. Lupita 
Murguía y Ricardo Anaya en la Comisión Permanente. Recorre Luis Humberto Fernández zonas populares de la 
Capital. Vinculado a los palenques el hombre ejecutado en Polanco. Certidumbre. Mauricio Kuri González 
reconoció a los diputados de la LXI Legislatura tras aprobar -casi por unanimidad- el presupuesto 2025 por 62 
mil 187 millones de pesos que garantiza, dijo, prosperidad para las familias. Fino tejieron el jefe del gabinete 
estatal, Rogelio Vega Vázquez Mellado y el de la Junta de Coordinación Política, Guillermo Vega Guerrero, 
apoyados por el experimentado Gerardo Ángeles, para lograr 24 de los 25 votos. Aún la ley de egresos salió con 
17 sufragios a favor (mayoría calificada), seis en contra y dos abstenciones, a pesar de la operación del ala 
encabezada por el ex panista Edgar Insunza. Cuatro de los diputados de Morena, liderados por el líder fundador 
del partido, Sinuhé Piedragil, votaron a favor y dos más se abstuvieron: Andrea Tovar, presidenta de la mesa 
directiva, y Arturo Maximiliano García que ni es de aquí ni es de allá. Y, claro, no faltaron las críticas de los 
radicales de la 4T, opositores de tiempo completo a Mauricio Kuri, quien tiene línea directa con la presidenta 
Claudia Sheinbaum y los principales miembros de su gabinete, en un marco de colaboración para beneficio de 
Querétaro y México. Lo anterior incluye el presupuesto aprobado que dedica 57 mil millones de pesos al gasto 
social. Enhorabuena.  -Puerta del Cuartel- Receso. Dos senadores queretanos participan en la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión durante este primer receso de la LXVI Legislatura federal: Lupita Murguía 
Gutiérrez (coordinadora de la bancada) y Ricardo Anaya Cortés. Ninguno de los diputados federales por 
Querétaro figura en la lista de 19 legisladores seleccionados en San Lázaro. Son señales. -Trinchera- Dato 
duro. A nada de que concluya el 2024, la Policía Estatal de Querétaro ha alcanzado resultados sobresalientes en 
comparación con años anteriores en cuanto a la detención de presuntos responsables de delitos, la 
recuperación de vehículos y el aseguramiento de armas de fuego. En este 2024, más de 3 mil 400 personas han 
sido detenidas por su presunta participación en delitos del fueron común o federal, resaltando el robo en sus 
distintas modalidades, delitos contra la salud y la seguridad pública, portación de arma, violencia familiar, por 
mencionar algunos, lo que en comparativa con el año anterior tuvo un aumento de 6%. 
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Para el registro. -Bala De Plata- Gira. El diputado federal, Luis Humberto Fernández, visitó la colonia Bellas 
Artes, para dar seguimiento a los avances de las gestiones de servicios básicos. La rehabilitación de calles, entre 
otras cosas, fue lo más demandado por los vecinos capitalinos. Bien. -Bala Perdida- Cierren las puertas. 
Finalmente concluyó la polémica Feria Ganadera de Querétaro, con todo y su apología del delito, a través de la 
mayoría de los cantantes presentados en su palenque. No le importó a la administración que por distintas vías 
se demandara la cancelación de conciertos donde el narco era Dios. Dinero es dinero. -Fogonazo- A propósito. 
Jesús Pérez Alvear, promotor artístico vinculado a uno de lo cárteles mexicanos, muerto el pasado 3 de 
diciembre en un restaurante de la Plaza Miyana de Polanco, en la Ciudad de México, era ampliamente conocido 
en el ambiente de los palenques, al haber representado a Gerardo Ortiz y Julión Álvarez, entre otros artistas, a 
través de su empresa “Gallística Diamante” y Ticket Premier. De acuerdo con fuentes oficiales el hombre -que 
aparecía en la lista negra del Departamento del Tesoro de EU y se relacionaba con el atentado contra Omar 
García Harfuch en junio de 2020- tuvo importante participación en las ferias de Aguascalientes, Metepec y en 
algunos municipios de Querétaro. ¡Ufff y recontra ufff! (PA 2) 

 

POLÍTICA CONFIDENCIAL 

Carlos Contreras. El contralor del estado, Óscar García, aclaró que no existe una denuncia en contra del 
exrector de la Universidad Politécnica de Querétaro y jefe del gabinete en Corregidora, Carlos Contreras, si bien 
existen observaciones, estas no son definitivas. Nos dicen que hasta el momento es un proceso de entrega-
recepción y solicitudes de aclaraciones y la parte saliente debe solventarlas. Nos enteramos que la propia 
rectora de UPQ pronto dará una postura oficial al respecto. Fuego amigo. Todo parece indicar que la mayoria 
de la 4T en el Congreso local se esfuino, pues el presu puesto las votaciones de los morenistas dividió las 
Quienes votaron a favor del mismo fueron acusados de traición por militantes morenistas quienes después son 
obligados a apoyarlos por el bien del partido. Dicen que cada vez hay mas fricciones al interior de la 4T y parece 
que más anarquia entre las filas del partido. Confundidos. Los propios militantes de Morena. están 
preguntando ¿que votaron sus diputados? Yes que de alguna manera las redes sociales se han encargado de mal 
informar. La ley de ingresos, que no tανο nuevos impuestos o incremento en los mismos fue aprobada por 24 
diputados, pero el presupuesto los dividió. Algunos morenistas quieren limpiar su nom bre insistiendo que no 
les dio tiempo de revisar el documento, aunque es quizá la responsabilidad más importante que tienen en todo 
el año. (P 2) 

 

CÓDICE QUETZAL 

Cisma. En Morena las diferencias entre grupos son cada vez más evidentes. Hay una fracción que coincide cada 
vez más con el oficialismo, mientras que otra busca oponerse a cualquier cuestión que tenga un origen 
blanquiazul. Lo que se vio el sábado solo irá en aumento y llegarán del chongo al 2027. Al tiempo. 
"Haiga sido como haga sido", el presupuesto de egresos para el 2025 fue aprobado sin mayor demora, lo cual 
permitirá poner en marcha las planeaciones y proyectos desde los primeros días de enero. Ojalá que los 
legisladores sigan con ese nivel de eficiencia, porque el año empezará con mucha chamba pendiente. 
No levantó. Y para cerrar, este domingo fue el último día de la Feria Ganadera para el olvido. Mala cartelera, 
pocos visitantes y mucha soberbia terminaron por hundir un evento que en algún tiempo fue motivo de 
emoción para los queretanos. De eso, ya solo quedan recuerdos… (Códice Informativo) 

 

EL ALFIL NEGRO 

Declaraciones. Vivir de declaraciones parece ser el nuevo método político por excelencia, porque en dichos, 
todo está bien, se avanza, se tienen logros y en la realidad siguen asesinando empresarios, alcaldes, curas y 
gente inocente. (N) 

 

AVANZA ELECCIÓN JUDICIAL 

Ayer, el Poder Ejecutivo federal publicó la lista de aspirantes para los cargos de elección de jueces, magistrados 
y ministros. Recordemos que, de acuerdo con la reforma judicial publicada el 15 de septiembre, faltarán los 
poderes Judicial y Legislativo de difundir sus propias listas, por lo cual aún falta camino por recorrer en este 
proceso electoral inédito para México y para el mundo. No obstante, en esta primera lista que difunde el 
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Ejecutivo federal salen a relucir nombres de personajes que han estado en la palestra política e institucional y 
que, si siguen avanzando en las etapas subsecuentes, tendrán que demostrar la autonomía que se requiere para 
la toma de decisiones en materia judicial. Lo que continuará a partir de la difusión de esta lista, será que el 
Comité de Evaluación califique la idoneidad de perfiles para iniciar la depuración atendiendo a su especialidad 
por materia y observando la paridad de género. Por ello, en nuestra edición de hoy le llevamos a usted los 
pormenores de las personas elegidas. El enfoque fue en el Circuito Judicial 22, que corresponde a Querétaro. 
(AD 2) 
 

PERIÓDICOS  
AD: AD QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN 

CQRO: CÓDIGO QRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE 

QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO N: NOTICIAS 
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